



## Echos de la semaine

**18 janvier** — ETRANGER — Dix-huit personnes sont tuées à la suite d'une explosion de grisou dans une mine de charbon de Charlestown, en Virginie, aux Etats-Unis.

—Sur confirmation officielle de l'expulsion de M. Taigny, chargé d'affaires français à Caracas, le gouvernement français décide d'adopter les mesures les plus énergiques pour obtenir satisfaction. En attendant le ministre du Vénézuéla à Paris est expulsé de France.



M. HENRI MARTEAU, le célèbre violoniste français, qui visitera Montréal le 8 février.

—A la conférence internationale du Maroc à Algéiras, l'Espagne prend l'initiative de solutionner le problème de la contrebande d'armes et sa proposition donne pleine satisfaction aux

gouvernements allemand et français.

—Des démonstrations hostiles sont faites par les socialistes dans les rues d'Hambourg, en Allemagne, contre l'introduction de la loi électorale.

—Une forte neige tombe en Chine, et un froid intense règne à Pékin.

—La ville de Chicago vote \$75,000,000 pour la construction et l'opération d'un système municipal de tramways urbains.

—En Angleterre la série des victoires libérales aux élections générales continue et jusqu'ici six anciens ministres conservateurs ont perdu leur siège aux Communes.

INTERIEUR — Après sérieuse considération et de longs délais, la compagnie de steamers Allan a obtenu le contrat du transport des malles de l'Atlantique pour une période de cinq ans, avec liberté de continuer le contrat pour cinq autres années.

—A Québec s'est ouverte aujourd'hui la session provinciale.

—L'immigration au Canada a subi en 1905, une augmentation de 10,395 sur l'année 1904.

**19 janvier** — ETRANGER — Mgr O'Connell, évêque de Portland, Maine, Etats-Unis, fait rapport au Pape du succès de sa mission auprès du Mikado. L'empereur du Japon enverra sous peu une mission spéciale auprès de Sa Sainteté Pie X.

—On annonce de Prétoria, Transvaal, que le gouvernement anglais va accorder au Transvaal un gouvernement responsable.

—Dix-neuf généraux russes faisant partie du conseil de la guerre, sont mis à la retraite en vertu d'un ukase impérial, comme étant hostiles au programme de réforme édicté par le Tsar.

—Le Tsar de Russie n'assiste pas cette année à la cérémonie de la bénédiction solennelle des eaux de la Neva, à St Pétersbourg.

—Un wagon du chemin de fer élevé à Brooklyn tombe dans la rue, un homme est tué et douze personnes sont blessées.

—Une amnistie générale est accordée aux rebelles par le gouvernement dominicain.

—Un complot anarchiste pour tuer le gouverneur Doubassoff est découvert à Moscou.

—Une révolution éclate dans la République de l'Equateur et les révolutionnaires s'emparent de Quito.

—Un ultimatum ayant été adressé par la France au président Castro, trois croiseurs français sont en vue des côtes du Vénézuéla et n'attendent plus que l'ordre de bombarder.

—Les socialistes russes décident de célébrer d'une manière sanglante l'anniversaire du Dimanche Rouge le 22 janvier.

INTERIEUR — M. Samuel S. Scott, un important négociant d'Halifax, se suicide en absorbant une forte dose d'acide carbolique.

—On mande d'Ottawa que les soumissions pour

la construction du Transcontinental national, section Québec-Winnipeg, seront reçues d'ici à quelques jours au gouvernement.

**20 janvier** — ETRANGER — On mande de Bruxelles, Belgique, que le wagon-poste a été détruit par un incendie sur la ligne d'Ostende. Le wagon renfermait le courrier des Indes et pour un million de dollars de valeurs postales.

—M. X. von Tschirsky, ministre de Prusse à Hambourg, est nommé ministre des affaires étrangères de l'empire, succédant au baron von Richthofen, décédé.

—On annonce de Séville, en Espagne, que le cardinal Spinola est décédé.

—Convaincu de la sincérité des assurances de respect de la doctrine Monroe fournies par la France, le gouvernement américain lui donne pleine et entière liberté des moyens à prendre pour amener la solution du conflit vénézuélien. De son côté le Vénézuéla se prépare activement à la guerre.

INTERIEUR — Vingt-deux échevins sont élus par acclamation à Montréal, et des candidats sont mis en nomination dans quatorze quartiers.

—On mande de Victoria, C. B., que le steamer anglais "King David" a fait naufrage le 10 janvier sur la côte ouest de l'île.

**21 janvier** — ETRANGER — On annonce de Paris que le budget de la guerre français cette année dépasse celui de l'an dernier de plus de six millions huit cent mille piastres.



LES ÉLECTIONS ANGLAISES

SIR HENRY CAMPBELL-BANNERMAN et ses collègues du cabinet britannique.

—A Berlin et dans plusieurs grandes villes allemandes les socialistes allemands protestent contre l'ingérence de la Prusse dans les affaires intérieures de la Russie et manifestent leur sympathie aux camarades russes.

—Une vague de chaleur se fait sentir aux Etats-Unis, et de la plupart des grandes villes on signale une température anormalement élevée.

—M. Alexis Souverin, le rédacteur du "Russ" à St Pétersbourg, est condamné à un an de prison, pour avoir publié le manifeste des ouvriers au mois de décembre dernier.

—On mande de Paris que le président Castro a menacé de canonner tous les vaisseaux français qui arriveront à La Guayra.

—Vingt-deux révolutionnaires sont passés par les armes à Libau, en Russie, ayant été condamnés sans forme de procès.

INTERIEUR — Le cuirassé "Dominion" portant le corps de l'hon. M. Préfontaine, est signalé à Halifax.

**22 janvier** — ETRANGER — La discussion est entrée dans sa phase aiguë entre les plénipotentiaires français et allemands à la conférence d'Algéiras.

—Le cuirassé brésilien "Aquidaban" est coulé dans le port de Jocarapagua, au sud de Rio Janeiro à la suite d'une explosion, et 212 membres de son équipage ont péri.

—La célébration de l'anniversaire du "Dimanche rouge" a donné lieu à des rencontres sanglantes entre les socialistes et la police à Moscou, mais n'a été marqué par aucun incident à St Pétersbourg, ni dans la province.

—Un mouvement révolutionnaire est commencé à Belgrade pour l'établissement d'une république en Serbie.

—Sa Majesté Edouard VII célèbre le cinquantième anniversaire de son accession au trône d'Angleterre.

—De Paris on annonce que les troupes tonkinoises ont repoussé une invasion de soldats chinois en Indo-Chine, après un combat acharné de trois heures, et que le commandant français est dangereusement blessé.

—Sur la question de l'abolition des sous-préfectures en France, qui avait été demandée par les socialistes, le gouvernement français a été défait à la chambre des députés sur un vote de 300 contre 219.

—Une révolution pacifique se produit en Perse, qui obtient un gouvernement constitutionnel.

INTERIEUR — Le "Dominion" est arrivé à Halifax et le corps de l'hon. M. Préfontaine est expédié, par convoi spécial, à Montréal, où auront lieu les funérailles.

—Au cours d'un incendie à Ottawa la résidence de M. Fabien Sayer est détruite et deux petits enfants périssent dans les flammes.

—Un chauffeur du paquebot "Concordia" de la ligne Donaldson est emporté par une vague durant une orageuse traversée de l'Atlantique.

—On découvre de riches gisements de cuivre à Claud Bay, au Nord-Ouest.

—Un puissant remorqueur le "Gypsum King", fait naufrage sur les récifs de Grand Manan, à l'entrée de la Baie de Fundy.

**23 janvier** — ETRANGER — Le steamer "Valencia" de la compagnie de la côte du Pacifique, fait naufrage au large du Cap Beale, près de Tacoma, et cent personnes périssent.

—L'anniversaire de la naissance du roi Alphonse XIII donne lieu à des fêtes

brillantes à Algéiras, où tous les plénipotentiaires à la conférence du Maroc prennent part aux réjouissances officielles données par le ministre espagnol des affaires étrangères.

—On découvre aux Etats-Unis une vaste conspiration d'anarchistes italiens dont le but était d'assassiner un grand nombre des hommes les plus marquants du pays.

—Le gouvernement russe augmente les droits sur les produits américains et adopte un traité de faveur avec l'Allemagne.

—On annonce de Paris qu'une décision définitive n'a pas encore été prise par le gouvernement dans l'affaire du Vénézuéla.

INTERIEUR — Vingt mille personnes assistent à l'arrivée du corps de feu l'hon. R. Préfontaine à Montréal.

—M. Charles Berger, un citoyen bien connu de Montréal, est décédé à l'âge de 81 ans.

**24 janvier** — ETRANGER — La conférence d'Algéiras siège à huis-clos. Les plénipotentiaires adoptent le projet pour la répression de la contrebande d'armes, mais des difficultés surgissent au sujet de l'égalité politique des puissances au Maroc.

INTERIEUR — Cent cinquante mille personnes sont allées aujourd'hui visiter la détonille mortelle de feu l'honorable ministre de la marine, exposée à l'hôtel de ville de Montréal.



M. JOHN BURNS, député socialiste anglais, ministre dans le gouvernement Campbell-Bannerman.